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BOLZANO La nuova casa di Ötzi
s a r à s u l V i r g o l o o p p u r e a l -
l’edificio ex Ina a ponte Talve-
ra? La decisione arriverà nelle
prossime settimane ma di r-ce
to n o n s a r à a l l ’e x E n e l c o m e
a ve v a s u g g e r i t o l a s o c i e t à d i
consulenza Sinloc dopo un’in-
dagine molto criticata.

L ’ u l t i m a n o v i t à è c h e è
p r o n to a n c h e i l
p r o g e t to m e s s o
a p u n t o c o n l a
c o l l a b o r a z i o n e
d i Re n z o Pi a n o .
L’archistar è sta-
to con t a t t a to d a
Generalbau e ha
f a t t o un s o p r a l -
luogo a Bolzano
n e l l ’ a u t u n n o
d e l l o s c o r s o a n -
n o . E do p o a v e r

v i s i o n a t o l ’e d i f i c i o e x E n e l a
ponte Druso e quello ex Ina a
p o n t e T a l v e r a h a d e c i s o d i
puntare sul secondo conside-
rato il luogo ideale per ospita-
re l’attrazione turistica princi-
pale dell’Alto Adige.

«Il progetto sarà presentato
entro la fine di maggio» spie-
g a l ’a r c h i te t t o Wo l f g a n g vo n
K l e b e s b e r g c h e h a f a t t o d a
punto di riferimento sul terri-
to terio per il am di Re nzo Pia-
no. «A b b i a m o l a v o r a to m o l t o
s u l l e r a t t e r i s t i c h e s to r i c h ec a
d e l l ’e d i f i c i o » a g g i u n g e vo n
Klebesberg. L e ca r a t t e r i s t i c h e
d e l p ro g e t t o — t a n t o q u e l l e
architettoniche quanto quelle
finanziarie — r i m a n g o n o top
s e c r e t . Q u e s t o a n c h e p e r c h è
con la nuova legge sulle Pa rt-
nership tra pubblico e privato,
l a n o r m a t i v a im p o n e a i p r o -
ponenti di mantenere il segre-
to sul progetto.

La prima va lutazione spetta
alla giunta provinciale che do-

vrà stabilire se il progetto pro-
posto dai privati e interessan-
te oppure no. In caso afferma-
tivo allora tutto il dossier vie-
n e t r a s fe r i t o a l l a C o n fe r e n z a
dei servizi.

I l p r i m o p a s s a g g i o p e r ò è
p o l i t i c o : l a g i u n t a p r ovi n c i a l e
— c h e è p r o p r i e t a r i a d e l m u -
s e o d e l l a m u m m i a d e l S i m i -
laun — deve dire se la propo-
sta della Generalbau può esse-
re interessante. Considerando
che nella Stella Alpina in molti
con d i v i d o n o l a p o s i z i o n e d e i
commercianti secondo cui Öt-
z i d e ve a s s o l u t a m e n t e r i m a -
n e r e in ce n t r o , n o n è e s c l u s o
che la giunta pr inciale deci-ov
da di passare la palla alla Con-
fere nza dei servizi. Tuttavia ri-
m a n e l ’ i n co g n i t a f i n a n z i a r i a :
f i n o a d o g g i P r o v i n c i a e Co -
mune hanno provato più volte
a sedersi attorno ad un tavolo
c o n l a G e n e r a l b a u m a l e r i -
c h i e s t e pe r l o s t a b i l e s i s o n o

s e m p r e ri v e l a te e cce s s i ve p e r
r a g g i u n g e u n a c cordo . O r a l a
t r a t t a t i v a ri p a r t e sotto fo r m a
di un progetto di partnership
pubblico-privato i cui co ntor-
ni, specialmente quelli econo-
m i c i , p e r ò re s t a n o a n co r a d a
definire.

Sono invece ormai definiti i
d e t t a g l i d e l p r o g e t to p r e s e n -
t a t o d a l l a S i g n a h o l d i n g d i
Renè Beno che vuol trasferire
il museo di Ötzi sul Virgolo. In
q u e s t o c a s o l a r i c h i e s t a d i
p a r t n e r s h i p p u b b l i co p r i v a to

è stato presentato quando era
in vigore ancora la vecchia leg-
g e . I l p ro g e t t o , f i r m a t o d a l l o
s t u d i o n o r v e g e s e S n o h e t t a ,
p r e ve d e d i t r a s f o r m a re i l V i r -
g o l o i n u n a s o r t a d i ter r a z z a
sulla città di Bolzano in cui, ol-
tre al museo, troverebbero po-
s t o an c h e u n a u d i t o r i u m . M a
s o p r a t t u t to ve r r e b b e rea l i z z a -
ta una funivia per co llegare il
V i r g o l o d i r e t t a m e n t e c o n i l
centro cittadino nel giro di sei
m i n u t i . U n p r o g e t t o c h e l a
C o n f e re n z a d e i s e r v i z i s t a g i à
v a l u t a n d o : p e r c o n c l u d e r e
l’iter c ’è ancora un po’ di te m-
po ma anche in questo caso la
procedura è coperta dal mas-
s i m o r i s e r b o . L a c o s t r u z i o n e
d e l l a n u o va cas a d i Ö t z i d e ve
a n c o r a a s p e t t a r e . M a p e r u n a
m u m m i a r i m a s t a m i l l e n n i
s o t to i gh i a c c i , q u a l c h e a n n o
in più non sarà un problema.

M. An.
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La città e le visioni

Sfida tra archistar per la casa di Ötzi
In arrivo il progetto di Renzo Piano
VonKlebesberg: a fine maggio il concetto per l’ex Ina. Virgolo, attesa per la valutazione

La vicenda

● Il museo
archeologico
dove è
conservata la
mummia del
Similaun conta
300mila
visitatori l’anno

e da tempo la
Provincia cerca
una nuova
sede.

● Dopo la
Signa che ha
presentato un
progetto dello
studio
Snohetta per
realizzare il
museo di Ötzi
sul Virgolo,
adesso si è
fatta avanti la
Generalbau
che schiera
l’archiettetto
Renzo Piano
(nella foto) che
a fine mese
presenterà il
progetto per
trasferire Ötzi
nell’edificio ex
Ina a ponte
Talvera

Le installazioni in stile «Isola di Pasqua»

Fioriere giganti in centro storico
Bolzanini e turisti si dividono,
ma per ora prevalgono gli scettici
BOLZANO Non mancano gli am-
miratori. Ma in generale pre-
vale (per ora) un senso di per-
p l e s s i t à e i n c o m p re n s i o n e
che va oltre il semplice giudi-
zio estetico. Si può riassume-
re così lo stato d’animo di cit-
t a d i n i e tu r i s t i c h e , i n q u e s t i
giorni, tra le vie del ntro dice
B o l z a n o , o s s e r v a va n o l e t r e
n u o v i s s i m e f i o r i e r e g i g a n t i
p o s t e in p i a z z a D o m e n i c a n i ,
piazza del Municipio e davan-
ti al Duomo.

R i c h i e s t e d a l l ’ A z i e n d a d i
T u r i s m o e So g g i o r n o d e l ca-
p o l u o g o e a p p r ova t e da l C o -
m u n e , l e s c u l t u r e a r r i v a n o a
costare oltre 10 mila euro cia-
scuna tra struttura in acciaio,
ter r a , f i o r i e pi a n t e . i n v e -Un
s t i m e n t o ch e s e m b r a a l m o -
m e n t o e s s e r e s t a t o a c c o  l t o
con s ce t t i c i s m o : « È l a p r i m a
vol t a c h e l e n o to — ra c con t a
G i o r g i a , u n a p e n s i o n a t a b o l -
zanina nei pressi della fe rma-
ta dell’autobus in piazza Duo-
mo : Non ne pisco l’utilità oca

il significato che ci sta dietro. I
s o l d i q u a n o n m a n ca n o m a
forse bisognerebbe spenderli
m e g l i o , p e r a l t r e n e c e s s i t à .
Credo che questa scultura fos-
s e e v i t a b i l e » . I m o t i v i d e l l a
s c a r s a f i d u c i a s o n o s p i e g a t i
anche dalle fattezze delle fio-
riere, le quali rimandano alle
m o n u m e n t a l i s t a t u e p o l i n e -
s i a n e moai: « A s s o m i g l i a a
u n a s c u l t u r a d e l l ’ I s o l a d i Pa -

s q u a — c o n f e r m a C h i a r a B i -
s t i , c h e d i l a vo r o f a l a c o m -
messa in un supermercato —.
Avrei preferito qualcosa di più
tipico, mentre ora ci ritr ia-ov
mo il ntro invaso da questece
f i o r i e r e . C r e d o c h e i n p o c h i
ne abbiano pito l’utilità, so-ca
prattutto simbolica. Avrebbe-
r o p o t u to q u a n to m e n o a g -
g i u n g e r e de l l e s c r i t t e o de l l e
f r a s i c o s ì d a r e n d e r e i l t u t t o

R o m a e g i u n t o a l N o r d p e r
una mini nza —. nsavova ca Pe
f o s s e q u a l c o s a d i t i p i c o m a
evidentemente non è co sì. Dal
p u n t o d i v i s t a e s te t i c o p e r ò
n o n è b r u t t o , c o n fe r i s c e u n
p o ’ d i ver d  e i n p i ù a l l a c i t t à
che già di per sé è molto bel-
la». Gli fa eco Carmelo, dipen-
dente pubblico nato e cresciu-
to a Bolzano. Il suo intervento
è una critica alla critica: «Ogni
vol t a c h e a r r i v a un a n o v i t à l a
si ac glie n scetticismo in-co co
vece codi prenderla n fare cu-
rioso. Se devo d a r e un gi u d i -
z i o p e r s o n a l e , r i t e n g o l e f i o -
riere piuttosto belle anche da
vedere. Si notano immediata-
mente perché sono diverse da
tutto ciò che le cir nda».co

Infine non manca un picco-
l o a c cen n o d i p o l e m i c a su l l e
l i m i t a z i o n i a cu i d e v o n o s o t -
tostare i gestori di bar e risto-
ranti, nereco stretti spesso a te
i n can t i n a n d o n ite e g a z e b o :
« L a s c i a r e sp a z i o a me g a - f i o -
riere e limitare i produttori lo-
cali non è un bel segnale. Anzi
è contradditorio, essendo ele-
m e n t i n o n e s s e n z i a l i » c o n -
clude Luigi, assiduo frequen-
tatore dei locali del ntro. In-ce
s o m m a , g i u d i z i c o n t r a s t a n t i
c o n p r e va l e n z a ( p e r o r a ) d e i
perplessi. C’è mpo fino ate ot -
tobre per farsi un’idea: chissà
se n il mpo bolzanini e tu-co te
risti si abitueranno ai «faccio-
ni» fioriti».

Aliosha Bona
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DuomoAltro vasone vicino al trenino

❞L’architettodel team
Abbiamo lavoratomolto sulle
caratteristiche storiche dell’edificio
di ponte Talvera, è il luogo ideale
per ospitare lamummia del Similaun

più chiaro anche per i turisti».
T u r i s t i c h e e f fe t t i v a m e n t e ,

come i bolzanini, si chiedono
i motivi di tali aggiunte senza
però disprezzare l’impatto vi-
sivo. Nonostante non abbiano
nulla a che fare con il te ssuto e
l ’a r r e d o u r b a n o a l t o a te s i n o ,
arrivano anche alcuni apprez-
zamenti: «Io sono qui solo da
u n p a i o d i g i o r n i — ri f e r i s c e
M a r c o M i r e s s i , s t u d e n t e d i

Municipio «Faccione» in vicolo Gumer

L’iniziativa

Musei gratis
porte aperte
in 47 strutture

D al museo provinciale
del vino di Caldaro
all’Archeoparc in va l

Senales, dai sette giardini
del Kränzelhof di Cermes al
forte di Fortezza. C’è
l’imbarazzo della scelta per
individuare quali visitare
tra le 47 strutture espositive
aperte al pubblico per la
Giornata internazionale dei
musei, domenica 15
maggio. Un’occasione unica
per scoprire piccoli e
grandi tesori sparsi per
tutto l’Alto Adige e attivi
con proposte speciali.

Tra quelli a ingresso
libero e quelli che hanno
organizzato visite online, i
poco meno di cinquanta
musei aperti spaziano dalla
val nosta al Burgraviato,Ve
dall’Alta va valle Isarco alla l
Pusteria, da Oltradige e
Bassa Atesina a Salto-Sciliar
fino al capoluogo. Il motto
scelto da Icom (il Consiglio
internazionale dei musei)
per l’edizione 2022
dell’iniziativa è «The power
of museums» (La fo rza dei
musei), a evidenziare co me
le collezioni abbiano la
forza di trasformare il
mondo. L’organizzazione
non governativa ha lanciato
la manifestazione a livello
mondiale oltre
quarant’anni fa, nel 1977,
con l’obiettivo di
sensibilizzare la
popolazione
sull’importanza sociale e
culturale dei musei e sul
loro po nziale dite
cambiamento. Un ruolo
sottolineato dal presidente
della Provincia e assessore
ai Musei. «Come istituzioni
che parlano del nostro
passato, del nostro
presente e della nostra
identità, i musei dell’Alto
Adige promuo no unavo
trasformazione virtuosa
delle nostre munità, adco
esempio gli obiettivi di
sviluppo sostenibile —
spiega Arno Kompatscher
—. Grazie alla loro rzafo
educativa, possono
influenzare positivamente
le nuove generazioni e
migliorare il nostro vivere
insieme». L’elenco delle
strutture aderenti è sul sito
www.pr incia.bz.it/giornov
atamusei.

S. M. C. Sen.
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Dilemma L’edificio ex Ina a ponte Talvera su cui lavora Renzo Piano. A destra: il progetto di Signa sul Virgolo, firmato da Snohetta

Domenicani Fioriera con vista sul pub
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Fondi Pnrr per la nuova stazione
Rfi chiede al governo 200milioni
«Areale, accordi da ripensare»

BOLZANO Il progetto per l’Area-
le potrebbe mbiare mple-ca co
tamente ie in-volto. Le Fe rrov
fatti hanno chiesto al governo
di destinare 200 milioni per la
realizzazione della nuova sta-
zione di Bolzano: se i fo ndi ar-
riveranno — c ’è già un primo
p a r a r e p o s i t i vo — s a r e b b e
u n a ve r a e p rop r i a r i vo l u z i o -
ne. Con i ndi del Pnrr infattifo
n o n c i s a r e b b e p i ù co s ì b i s o -

a u t o b u s e t u t t e l e s t r u t t u r e
p u b b l i c h e co m e l a p i s c i n a , i l
cen t r o c u l t u r a l e e d e v e n t u a l -
m e n t e a n c h e l a n u o v a s e d e
della questura. «Chiaramente
se arrivano i fo ndi del Pnrr ri-
c h i e s t i d a l l e fe r r ovi e t u t t a l a
parte finanziaria del progetto
s a r e b b e d a r i ve d e r e » s p i e g a
C a r a m a s c h i c h e , c o  m e h a
spiegato giovedì sera in consi-
glio comunale, ora attende la
d e c i s i o n e d i R o m a . « P e r i l
m o m e n t o ab b i a m o a v u t o gi à
u n p a r e r e fa v o r e vo l e , a d e s s o

a t t e n d i a m o l a d e c i s i o n e d e l
g o ver n o » a g g i u n g e i l p r i m o
cittadino.

A l m o m e n t o tu t t a l a r e g i a
d e l l ’o p e r a z i o n e è n e l l e m a n i
della società Arbo partecipata
a l 5 0 % d a l C o m u n e e a l 5 0 %
d a l l a P r ov i n c i a c h e d o v r e b b e
fare un bando per individuare
il general co n t r a c t o r c h e rea -
l i z z e r à t u t t e le st r u t t u r e pu b -
bliche e in mbio potràca rea-
l i z z a r e ci r c a 1 . 8 0 0 a l l o g g i d a
mettere sul mercato . Le nomi-
ne del cd a scadono alla fine di
maggio ma tira ar ia di rico n -
ferma sia per Andrea Palaia e
M o n i c a C a r m e n ( d i n o m i n a
comunale) sia per i due «pro-
v i n c i a l i » Joa c h i m D e j a c o e i l
presidente Jo hannes Schmie-
dho r.fe

Se arriveranno i milioni da
Rom a p e r ò tu t t a l ’ o p e r a z i o n e
p o t re b b e r a d i ca l m e n t e ca m -
biare. Infatti nel momento in
c u i R e t e f e r r o v i a r i a i t a l i a n a
p r o v ve d e r à d a s o l a a l l a c o -
s t r u z i o n e d e l l a n u o va s t a z i o -
ne in curva, Comune e Pr in-ov
cia dovranno mettere sul piat-
t o u n i n d e n n i z z o a d e g u a t o
per la ce ssione delle aree inu-
tilizzate. «A dicembre — chia-
r i s c e l’a s s e s s o r e al l a m o b i l i t à
D a n i e l A l f r e d i e r — a b b i a m o
i n c o n t r a to i ve r t i c i d i R f i p e r
d i s c u t e re p r o p r i o d i q u e s t a
o p e r a z i o n e . L ’ i d e a d i p r ova r e
ad utilizzare i fondi del Pnrr è
p i a c i u t a , i n o l t r e R f i è l ’ u n i c a
a d a v e re l e co m p e t e n z e p e r
realizzare la nuova stazione in
c u r v a . C o n u n p r i v a to — a g -
g i u n g e — l e co s e r i s c h i e r e b -
b e r o di c o m p l i ca r s i . C h i a r a -
m e n t e va n n o r i v i s t i t u t t i g l i
a c c o r d i c o n l e F e r r o v i e . L e
a r e e c h e s a r a n n o c e d u te d o-
vranno essere adeguatamente
indennizzate».

L ’ i p o t e s i s u l t a v o l o è c h e
Comune e Pr inciaov versino il
cor r i s p e t t i vo d e l val o r e d e l l e
aree. Non è chiaro invece qua-
le sarà il ruolo dei privati. Ov-
vero se si ntinuerà aco cercare
u n g e n e r a l c o n t r a c t o r c h e
p o r t i a v a n t i l ’o p e r a z i o n e p a -
g a n d o l e fe r r o v i e p e r l a c e s -
s i o n e d e l l e a r e e . O p p u r e s e
C o m u n e e P rov i n c i a a s s u m e -
r a n n o l a regia dell’operazione
e l a p o r t e r a n n o a v a n t i — a
pic me suggeri-co coli passi —
t o d a l l ’e x v i c e s i n d a c o C h r i -
s t o p h B a u r . I n q u e s t o c a s o
n o n s a re b b e p i ù n e c e s s a r i o
u n g e n e r a l c o n t r a c to r m a s i
p o t re b b e p u n t a re s u m o l te -
plici investitori locali.

Intanto il nsigliere mu-co co
n a l e d i O l t r e C l a u d i o D e l l a
Ratta chiede chiarimenti «Se-
c o n d o i l c r o n o p r o g r a m m a
s t a b i l i t o la p r i v a t i z z a z i o n e d i
Areale Spa dovrebbe avvenire
e n t r o l a co n c l u s i o n e d e l l ’ a n -
n o 2 0 2 2 . D i f f i c i l e p e rò s i ri -
spetti questa scadenza seppur
già posticipata».
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BOLZANO I l a vo r i p e r l ’ i n t e r r a -
m e n t o de l l e l i n e e d e l l ’e l e t t r i -
c i t à d i Te r n a a B o l z a n o r i -
s c h i a n o d i d i v e n t a re u n c a s o
politico.

I l p r o g e t t o pr e ve d e i l p a s -
s a g g i o d i d u e t r a c c i a t i a 1 3 2
k i l o vol t ( C a s te l b e l l o - B o l z a n o
e M a r l e n g o - B o l z a n o ) , c h e
nelle intenzioni garantirebbe-
ro un miglioramento nella te -
n u t a d e l l a rete e l e t t r i ca . L ’ i n -
t e r v e n to , p o r t a to a v a n t i d a
Terna Re te Italia Spa, prevede
l a re a l i z z a z i o n e d i d u e n u o v i
e l e t t r o d o t t i s o t te r r a n e i p e r
una lunghezza mplessiva dico
c i r 8 m i l a m e t r i ,c a e d i a l t r i

250 metri aerei, n un appo-co
sito traliccio. Progetto che pe-
rò, secondo gli uffici muna-co
li, avrebbe più di una criticità:
i nuovi elettrodotti attraverse-
reb b e r o i n p a r t i c o l a r e i l p a r -
cheggio munale in via Ma-co
s o d e l l a P i e ve e q u e l l o t r a i l
f i u m e I s a rc o e l ’ A 2 2 . D u b b i
anche per quanto riguarda la
z o n a i n d u s t r i a l e d i B o l z a n o
s u d e l a z o n a p r o d u t t i v a a
nord del cimitero, do il trac-ve
c i a t o t a g l i e r e b b e a l t r e a r e e
e d i f i c a b i l i . I n s o m m a , i l C o -
m u n e n o n è c o n t r a r i o a p re-
s c i n d e r e , m a i te c n i c i f r e n a -
no: di qui il parere negativo.

Ma la politica sta ribaltando
la decisione: sia i nsigli deico
t r e qu a r t i e r i c o i n vo l t i ( O l t r i -
s a r co- A s l a g o , G r i e s - S a n Q u i -
rino e Don Bosco), sia la Com-
m i s s i o n e u r b a n i s t i c a ha n n o
bocciato la delibera degli uffi-
ci munali: «La Commissio-co
n e h a r i t e n u to preva l e n t e , r i -
s p e t t o ai d u b b i fo r m u l a t i i n
delibera, la necessità di soste-
nere appieno gli interventi di
Terna nel poluogoca relativi al
Piano di Sviluppo della rete di
t r a s m i s s i o n e n a z i o n a l e — f a
s a p e r e il c o n s i g l i e r e C l a u d i o
D e l l a R a t t a , e s p o n e n te d e l l a
Civica per Bolzano —. Sia i tre

q u a r t i e r i c o i n v o l t i c h e l a
C o m m i s s i o n e h a n n o d a t o
priorità al po nziamento del-te
la , rispetto ai timori del-rete
l’amministrazione relativi alle
necessarie modifiche al Piano
urbanistico (Puc) e alle possi-
b i l i r i p e r c u s s i o n i s u l te r r i t o -
rio del Comune».

La maggioranza va dunque
s o t to i n c o m m i s s i o n e , m a
s e n z a d r a m m i : « E r a a s s e n t e
un membro e ci siamo trovati
4 contro 4. Nessuna spac tu-ca
ra o conseguenza politica» as-
s i c u r a l a p r e s i d e n t e d e l l a
commissione urbanistica Mo-
n i c a B o n o m i n i ( P d ) . L a d e l i -
b e r a a r r i ve r à c o s ì i n C o n s i -
glio, chiamato a esprimere un
parere. Toccherà poi alla Pro-
vincia (che sul ma ha l’ulti-te
m a p a r o l a ) p r o c e d e r e co n l a
messa a te rra dell’opera.

Francesco Mariucci
©RIPRODUZIONE RISERVATA

Il voto

● Il comune è

chiamato a

esprimersi sul

progetto Terna

che prevede di

interrare 8 km

di rete elettrica

● I tecnici

hanno dato

parere

negativo,ma

quartieri e

commissione

hanno detto sì

gno di un investitore privato.
A n c h e p e r q u e s t o C o m u n e e
Pr incia hanno tirato il frenoov
sul bando per affidare i lavori
d i r i q u a l i f i c a z i o n e d i t u t t o
l’Areale della stazione. Il ban-
do infatti sarà mpletamen-co
te da ripensare.

Il progetto Areale nasce più
d i 2 0 a n n i f a p e r i n t u i z i o n e
d e l l ’a l l o r a a s s e s s o re a l l ’ U r b a -
nistica, Silvano Bassetti. Negli
a n n i è s t a t o mo d i f i c a to m i l l e
volte ma il ncetto di base èco
rimasto quello. Le ie af-fe rrov

di Marco Angelucci

Della Ratta
«La società Arbo
andava privatizzata
quest’anno, va chiarito
che cosa succederà»

Interramento dei tralicci,maggioranza battuta
Parere negativo dei tecnici comunali, ma tre quartieri e la commissione dicono sì

Il sindaco: aspettiamo l’okdiRoma.Alfreider: ridiscutere l’indennizzo alle ferrovie

fidano tutte le aree ad un pri-
vato c h e p o i — sot to l a re g i a
d i C o m u n e e P r o v i n c i a — s i
impegna a co struire la nuova
stazione dei treni lungo il fiu-
m e I s a r c o , i l c a p o l i n e a d e g l i

Le tappe

● Il progetto di

riqualificare i

48 ettari

dell’Areale

ferroviario di

Bolzano

prevedeva di

affidare tutte le

aree ad un

general

contractor

privato che

avrebbe

costruito la

nuova stazione

ferroviaria,

quella degli

autobus e tutte

le strutture

pubbliche

● Ora che Rfi

ha chiesto al

governo 200

milioni del Pnrr

per realizzare

la nuova

stazione, tutta

l’operazione

dovrà essere

ripensata: in

particolare va

ridefinito il
ruolo dei privati

Progetto

L’areale

ferroviario di

Bolzano oggi e,

a destra, come

è previsto dal

Masterplan di

riqualificazione

Ora però tutti

gli accordi con

Rete ferroviaria
italiana sono

da rivedere

Castel Firmiano

Sentieri e percorsi per bici
«Far rivivere l’exdiscarica»
BOLZANO La discarica di Castel Firmiano è
stata sigillata, incapsulata e ora, sopra i
rifiuti, crescono da un decennio alberi e
prati. La mmissione ambiente delco
Comune ha visitato il sito per valutare se
utilizzarlo per realizzare una grande area di
ricreativa da mettere messa a disposizione
dei cittadini per scopi ricreativi e di svago,
come indicato anche nel piano verde
adottato dal co consiglio munale. Sono stati
realizzati dei sentieri per passeggiate nco
vista su Bolzano ma in futuro si punta a
realizzare dei sentieri naturalistici ma anche
percorsi per mountain bike se non
addirittura un parco per le biciclette.
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Nuova vita

I componenti

della

commissione

ambiente del
Comune

sopra la

discarica

risanata

Rete Linea aerea per l’elettricità a SanMaurizio
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